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立法會工務小組昨日就沙中線工程的額外

100.6億元撥款申請召開會議，由於工程影響

附近的警官會所要拆卸重置，泛暴派議員伺

機將問題「仇警化」，聲稱「市民不滿警隊

表現」、「不值得重置及豪裝警官會所」云

云，企圖阻撓沙中線撥款。運輸及房屋局局

長陳帆則反駁指，在2012年申請撥款時，已

有重置警隊設施計劃，相關設施工程無改

變，與今次申請額外撥款無關。最後，立法

會通過有關撥款申請，項目稍後會提交財務

委員會審議。

香港入境處在最
新公佈的國際專業

航空運輸研究機構Skytrax年度旅客意見調查中，在覆蓋全球逾550個機場中贏得
2020年度全球最佳機場出入境服務大獎，是入境處繼2015年、2016年及2019年後
再度獲得該項獎項。入境處感謝主辦單位舉辦這別具意義的活動，以及世界各地旅客
對入境處的支持和認同，更感謝一眾前線同事的專業表現和辛勤付出。入境處表示，
會繼續本着精益求精、力求創新的精神，致力為市民和旅客提供最優質的服務，並與
世界各地的出入境部門保持緊密聯繫，推出更多便利旅客的措施，以配合香港的整體
發展。

入 境 處 蟬 聯 全 球 服 務 獎

泛暴借仇警阻沙中線撥款失敗
陳帆：重置警隊設施2012年已有 過「工務關」將交財委會審議

香港文匯報訊 5月 11日，全國政協常
委、香港中華總商會會長、粵港澳大灣區企
業家聯盟創會主席、香港新華集團主席蔡冠
深博士（右四）到訪香港大公文匯傳媒集
團。全國政協委員、香港大公文匯傳媒集團
董事長姜在忠（右五）與蔡冠深座談交流
（見圖），雙方就加強粵港澳大灣區、「一
帶一路」推介合作等進行探討。
姜在忠董事長介紹了大公報、文匯報整合

成立傳媒集團以來錯位發展、融合發展、擴
大發行的有關情況，以及證券金紫荊獎、央
視財經論壇、未來之星、范長江行動等品牌
活動開展情況。蔡冠深主席介紹了香港中華
總商會、粵港澳大灣區企業家聯盟、新華集

團在推進粵港澳大灣區、「一帶一路」建設
等方面的工作。雙方表示，未來將加強在粵
港澳大灣區和「一帶一路」沿線推介及活動
方面的合作，為加快疫後經濟恢復，助力香
港融入國家發展大局作貢獻。
新華集團主席助理、內地事務總監、粵港

澳大灣區企業家聯盟總幹事長張建華（左
四），雲南省政協委員、新華傳媒集團董
事、北京電影學院蔡冠深創新中心副總裁蔡
頌思（右二），新華集團董事、華東區總裁
蔡捷思（左二），蔡展思（右一），新華集
團傳訊部總監韓馥檀（左一）一同到訪。集
團副董事長兼總編輯李大宏（右三）、集團
副董事長姜亞兵（左三）等陪同會見。

蔡冠深一行訪大文集團

陳帆指出，當年申請沙中線主要工程撥
款時，已明確提到拆卸警官會所以建

造沙中線南面通風大樓的計劃，在完成工程
後原址重置會所，並在此期間優化警察體育
遊樂會，以補償欠缺的部分服務及設施，強
調相關設施的工程內容並沒有改變，亦不涉
及額外開支。
他表示，相比另行覓地臨時重置警官會
所，於現有警察體育遊樂會進行優化工程是

更快捷及務實的折衷安排。有關安排當年亦
獲得立法會審批。因應重置安排，警察體育
遊樂會於2013年至2015年暫停部分服務以
進行改善工程。而原警官會所2015年起已
停止服務，目前預計最早於2021年完成重
置後恢復服務。

招標結果非申額外撥款原因
他重申，今次申請提高核准工程預算的原

因，跟重置警官會所並無關係。根據港鐵公
司的資料，於2013年年中或以後批出的沙
中線工程合約，價格有明顯的升幅，此情況
亦出現於受影響警察設施的工程中。
然而，根據實際的招標結果，沙中線主要
工程的整體工程合約價格略低於港鐵公司在
2012年評估的預算，淨節省合共 2.89 億
元。換句話說，招標結果並不是政府需要申
請額外撥款的原因。

不過，面向市民、開誠佈公是政府團隊
處事做事的態度，政府一直盡力解答議員
提問，並先後三次提交詳盡的補充資料，
當中包括工程細項及圖則，又重申若議員
仍有不滿意的地方，局方亦會不斷盡力去
提交資料。
陳帆又促請議員聚焦討論提高撥款的申

請，批出撥款盡早完成餘下工程，為市民提
供期望已久，高效、便捷的鐵路服務。

屯馬線保質量安全盡早通車
實政圓桌田北辰則關注，原定明年底通

車的屯馬線能否提前至明年第三季通車，
為「超支將功贖罪」。
陳帆回應表示，會盡最大努力盡早通

車，但要確保質量及安全。港鐵行政總裁
金澤培表示，通車前仍要進行系統檢視及
試車等，如「快得到一定會快」。

聶德權：公僕須正確理解憲制秩序
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避疫不帶子女接種？
衛署：應按時打疫苗
香港文匯報訊（記者 文森）新冠肺炎疫情
下，部分家長因憂慮外出會導致感染，而沒有按
照建議的接種時間表帶同子女到母嬰健康院接種
疫苗。衛生署發現，今年首4個月轄下母嬰健康
院為兒童注射預防疫苗的數量，較去年同期減少
大約17%。該署發言人提醒市民，須按時為兒童
進行免疫接種，預防感染各類傳染病，切勿延遲
子女的疫苗接種安排。
衛生署首席醫生盧艷莊表示，兒童接種水痘、

白喉、乙型肝炎、麻疹、流行性腮腺炎、百日
咳、小兒麻痹症、肺炎球菌疫苗等，過去幾個月
每種疫苗的接種量錄得16%至18%按年跌幅。她
說，職員曾經向家長查詢過遲遲未帶子女接種疫
苗的原因，不少家長都指因為擔心新冠肺炎疫情
下易受感染，所以不帶子女外出。
盧艷莊提醒，注射各類預防疫苗的目的，是

要身體產生抗體以防感染相關疾病，切勿延遲
子女的疫苗接種安排。
她強調，母嬰健康院現時已實施一系列的防感

染控制措施，包括人數限制，入內人士一定要戴
口罩及申報健康和外遊記錄等，減低受感染機
會。

香港文匯報訊（記者
高鈺）受新冠肺炎疫情影
響，本港經濟受到沉重打
擊，不少家庭收入大減，
故學校申請加價取態審
慎。教育局昨日提供的數
據顯示，截至本月5日，
局方共收到35份不調整學
費的通知書，另僅約三成
學校（22所）有意調整學
費，但相比去年逾半直資
學校加學費，加費學校數
目大減。局方表示，會按
既定程序處理申請，期望
在新學年開始前完成審批
程序，並通知學校有關結
果。
教育局於今年3月2日

發出新學年直資學校調整
學費申請及遞交財政預算
的信函。
目前共有71間直資中小
學，申請加價的學校約佔
全港直資學校的三成。
據了解，多間傳統名校
包括拔萃男書院、協恩中
學、英華書院、聖保羅男
女中學、聖保羅書院等於

新學年均會凍結學費。至
於部分有意加學費的學
校，包括大埔三育中學，
擬由 8,260 元加至 9,800
元，增幅達18.6%；開辦
中五至中六IB課程的李寶
椿聯合世界書院全年學費
擬上調至10.2萬元，加幅
為4%。
教育局表示，擬於新學

年調整學費的直資學校，
須就加費諮詢家長，包括
向家長解釋加費的原因，
以及回應家長對增加學費
的意見和關注。當遞交加
費申請時，直資學校必須
提交財政預算和充分理
據。發言人強調，在審批
過程中，教育局會小心檢
視學校提交的財政預算和
調整學費的理據，亦會確
定學校已進行所需的諮詢
工作，並按規定把不少於
學費總收入的10%撥備作
為學費減免、獎學金用
途，確保學生的學習不會
因家庭經濟困難而受影
響。

香港文匯報訊（記者 文森）政府第二輪
防疫抗疫基金推出的「美容院、按摩院及派
對房間資助計劃」，即日起開始接受申請。
而為方便商戶申領資助和提升審批效率，計
劃只接受商戶於申請期內透過專屬網上系統
提交申請，相關的系統（bmpsubsidy.gov.
hk）亦已開始運作。
資助計劃計劃涵蓋美容院、理髮店、按摩院

及派對房間，每間合資格處所只可申請一次，
亦只會獲批一次資助，申請將於本月17日（星
期日）晚上11時59分結束。政府提醒申請人為
免延誤審批，須確保提交的文件及資料準確，
又指提交失實資料或虛假文件屬刑事罪行，或
會被檢控。計劃詳情可於bmpsubsidy.gov.hk瀏
覽，或可致電熱線（1836 188）或電郵至en-
quiry@bmpsubsidy.hk查詢。

美容院按摩院派對房資助接受申請

香港文匯報訊（記者 郭家好）公務
員事務局局長聶德權昨日到公務員培訓
處，了解各項培訓課程的規劃和籌備工
作，並與管理層及前線訓練主任見面，
勉勵他們繼續努力為公務員策劃各種適
切的培訓課程。他強調，特區政府非常
重視公務員的培訓，希望公務員有國家
觀念、服務香港的承擔和廣闊視野。公
務員亦須正確理解由國家憲法和基本法
確立的憲制秩序，了解內地的體制和發
展，培訓處近年已大幅加強公務員的國
家事務和基本法培訓。
聶德權與培訓處的管理層會面時，了
解培訓處為公務員所提供的領導及管
理、國家事務和基本法、創新和科技應

用，及語文及溝通等培訓的籌劃工作。
他亦參觀培訓處的設施，包括資源中
心、演講廳和各種適合舉行不同課程、
講座或工作坊的課室。他欣悉培訓處在
疫情下利用「易學網」繼續為公務員提
供多媒體學習資訊，而培訓處正積極為
恢復課堂培訓作好準備。
公務員培訓處致力提升公務員的領導

和管理才能，以應對香港發展的不同挑
戰。
另外，在「一國兩制」的方針下，香
港特區政府公務員須正確理解由國家憲
法和基本法確立的憲制秩序。公務員亦
有實際的工作需要加深認識內地的體制
和發展，了解內地的社會和經濟情況，

充分掌握可能影響香港的國家策略和計
劃以配合國家的發展。

冀有國家觀念廣闊視野
聶德權與訓練主任會面時，聆聽他們

的工作情況和面對的挑戰。他強調，政
府非常重視公務員的培訓，希望公務員
有國家觀念、服務香港的承擔和廣闊視
野，精益求精，應對不同挑戰和為市民
提供更好的服務。他說，預期於2026年
落成的公務員學院，更會為公務員培訓
提供嶄新的設施。
聶德權又勉勵培訓處同事繼續以同樣

精益求精的態度，為公務員的培訓和發
展作出貢獻。

▲聶德權（右）在學習
資源中心參觀以《基本
法》頒佈三十周年為題
的圖書角。

▶聶德權與訓練主
任交談，了解他們
的工作情況和面對
的挑戰。

◀ 立法會工務小組昨日就沙中線工程的額外
撥款申請召開會議。圖為沙中線地盤工程。
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▲陳帆指，在2012年申請撥款時，已有重置
警隊設施計劃，相關設施工程無改變，與今次
申請額外撥款無關。 資料圖片


